## Crece 4.8% anual la Inversión Fija Bruta en agosto (El Financiero 11/11/10)

Crece 4.8% anual la Inversión Fija Bruta en agosto (El Financiero 11/11/10) Arturo Robles Jueves, 11 de noviembre de 2010 • Suma seis meses con alzas; todavía no alcanza los niveles de 2008. • Aumentaron 16.4% gastos en maquinaria y equipo nacional.•Expectativas favorables por más proyectos del gobierno. La Inversión Fija Bruta (IFB) creció 4.8 por ciento en agosto en términos anuales, su sexto mes consecutivo con cifras positivas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El gasto productivo mostró una recuperación después de un avance moderado en junio y julio, aunque según analistas económicos su trayectoria no presenta uniformidad al alza. De hecho, la recuperación del gasto productivo aún se encuentra distante de los crecimientos registrados en 2008, situación que, a decir de especialistas de los grupos financieros Ixe y Actinver, es resultado de la suspensión de proyectos de inversión, particularmente en sectores que se encontraban debilitados antes de la crisis económica. A su interior, los gastos en maguinaria y equipo total aumentaron 9.7 por ciento, alza significativa con relación al nulo crecimiento que se dio en julio. Incluso, el incremento no compensa la caída de 23.5 por ciento que se reportó en agosto de 2009. La IFB en maguinaria y equipo nacional avanzó 16.4 por ciento a tasa anual, su sexto mes consecutivo con alzas, mientras que la de importación subió 7.1 por ciento, con lo cual se interrumpieron dos meses seguidos con caídas. Por su parte, el gasto efectuado en la industria de la construcción creció 2.1 por ciento en términos anuales, su sexto mes con cifras positivas, aunque su incremento es menor con respecto a lo que presentaba antes de la recesión económica. Tendencia Con base en cifras ajustadas por estacionalidad, la IFB aumentó 1.4 por ciento respecto a julio, su segundo mes con cifras positivas y su mejor comportamiento desde el primer trimestre de 2008. De hecho, la tendencia del gasto apunta a una recuperación constante en lo que resta de la segunda mitad de 2010, aunque con crecimientos modestos. Por componente, los datos desestacionalizados indican que los gastos en maquinaria y equipo total avanzaron 3.16 por ciento respecto a los del mes inmediato anterior. Los de origen importado crecieron 3.2 por ciento y los nacionales 0.8. En ambos casos hubo un aumento en las inversiones con relación a un menor dinamismo que se reportó a lo largo del segundo trimestre. Por su parte, el gasto en construcción disminuyó 0.5 por ciento en agosto frente a julio, baja que se suma al comportamiento negativo que se ha observado desde el segundo trimestre de 2010. Los especialistas coincidieron en que las expectativas del gasto productivo son al alza, toda vez que para el siguiente año inician los procesos de precampaña política para los comicios electorales de 2012, por lo que se prevé un aumento en los proyectos del sector público, principalmente.